

Série spéciale : Ulyana et Lucy traversent la région métropolitaine de Vancouver à vélo et participent à la semaine Go by Bike



Le programme de mentorat pour les cyclistes nouvellement arrivés reprend en 2021 après une interruption de deux ans. Le [Newcomer Bike Mentorship Program](#) est une collaboration entre HUB Cycling et l'Immigrant Services Society of British Columbia (ISSofBC). Ce programme met en relation des immigrants et des réfugiés nouvellement arrivés avec des « mentors » bénévoles locaux pour qu'ils les accompagnent et les guident dans la découverte de la culture et du mode de vie actif des Vancouverois.

Nous avons rencontré Lucy et Ulyana, jumelées dans le cadre du programme de mentorat à vélo de cette année, alors qu'elles traversaient la région métropolitaine de Vancouver dans le cadre de la semaine Go by Bike.

La dernière fois qu'Ulyana a fait du vélo remonte à plus de dix ans. Elle est donc plutôt impressionnée par ce qu'elle a accompli depuis qu'elle a intégré, en septembre dernier, le programme de mentorat à vélo destiné aux nouveaux arrivants. Elle se retrouve une fois par semaine avec sa mentore, Lucy, et a déjà fait du vélo jusqu'à North Vancouver et Richmond.

« Je n'en revenais pas de la distance que je pouvais parcourir! Je ne sais pas, peut-être que la prochaine fois nous irons jusqu'à Coquitlam! » Ulyana parle de son expérience et de son ambition de circuler dans la région métropolitaine de Vancouver.

Avec l'aide de Lucy, qui était également une mentore du programme en 2017, Ulyana a appris à vérifier la position de ses épaules, à faire des signes de la main à vélo, ainsi qu'à circuler sous la pluie. Lucy adore voir les nouveaux arrivants au Canada prendre confiance en eux à vélo. De plus, le programme a été un excellent point de départ pour que les personnes locales et les nouveaux arrivants découvrent la ville ensemble, discutent tout en circulant et apprennent à se connaître.

« Nous avons abordé plein de sujets : nos familles, les aliments que nous aimons (et n'aimons pas), les pour et les contre de différentes offres d'emploi, le moment où il faut employer « quelques » et non « certains ». Mais nous en revenons toujours à la nourriture », écrit Lucy.

Pendant le programme, qui s'est déroulé de septembre à novembre, elles ont également eu l'occasion de participer à la semaine [Go by Bike Week](#) de HUB Cycling, une campagne visant à modifier les comportements. Organisée pendant une semaine dans toute la région métropolitaine de Vancouver, cette campagne invite les gens à sortir de chez eux et à faire du vélo où qu'ils se trouvent.

À l'occasion de la semaine Go by Bike, Ulyana et Lucy se sont portées volontaires, le 27 septembre, à la station « Knowledge HUB » de l'un des événements à Granville Square près de la station Waterfront. Il pleuvait, comme on peut s'y attendre en automne à Vancouver, mais les bénévoles et les participants à l'événement n'en ont pas pour autant perdu leur enthousiasme. « Tous ceux et toutes celles qui se sont arrêtés étaient d'humeur joyeuse », raconte Ulyana, qui a également été impressionnée par la qualité et le contenu de l'événement, « non seulement il a permis d'éduquer le personnel scolaire sur les avantages du cyclisme, mais HUB Cycling a également distribué des cartes cyclistes régionales gratuites et proposé d'entretenir les vélos gratuitement! »

Heureusement, le dernier jour de la semaine « Go by Bike » s'est déroulé sous un soleil radieux, et les deux cyclistes ont traversé le pont Lions Gate pour se rendre à une station « Knowledge HUB » à Science World. Elles se sont arrêtées pour manger, ont salué le personnel de HUB Cycling, ont participé au tirage au sort et ont pris des photos et des vidéos qu'elles ont envoyées au frère d'Ulyana, un cycliste passionné. En fait, Ulyana a adhéré au programme de mentorat à vélo pour les nouveaux arrivants parce qu'elle voulait tisser des liens émotionnels avec son frère et sa famille, qui, malheureusement, vivent maintenant dans un autre pays.

Le dernier trajet officiel d'Ulyana et de Lucy sera celui qui les mènera à la cérémonie de remise des diplômes du groupe, mais pour Ulyana, le programme n'a pas de fin. Elle espère continuer à faire du vélo et à parcourir de nouveaux territoires. Elle espère surtout que son frère viendra un jour au Canada pour qu'elle puisse devenir son mentor et lui montrer tout ce que Vancouver a de merveilleux à offrir à vélo.